

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INTERNACIONAL

MADRID

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,906 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 24 DE AGOSTO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION

Ancóche recibimos los siguientes DES-  
PACHOS TELEGRAFICOS:

Francfort 22.

Ha tenido lugar la reunion del Congreso  
compuesto de 300 vocales. Aprobóse por  
unanimidad la reforma presentada por Aus-  
tria, sustituyendo á eleccion directa la ele-  
ccion á dos grados para la formacion de pro-  
curadores.

Viena 22.

De Constantinopla dicen que la Puerta ha  
resuelto sobre el canal de Suez la modifica-  
cion de la ley de gabela en favor de la com-  
pañia; disminucion de la mitad de labradores,  
y aumento de salario. A la compañía se le hará  
la concesion de terrenos sin el canal se neutra-  
lizado bajo garantía internacional.

Athenas 22.

Ha ocurrido un conflicto sangriento entre  
marineros griegos é ingleses.

Breslau 22

De Varsovia dicen que han sido enviados  
diez mil hombres al palatinado de Dublin.

Londres 22

Noticias de Nueva-York del 10 anuncian  
que Meade ha presentado dos veces su dimi-  
sion, designándose á Grant por su sucesor.  
El gobernador de Nueva York quiere la  
suspension de la conscripcion. Lincoln insiste  
en ella.

Mañana martes se verificará en el mag-  
nífico Circo del Príncipe Alfonso, el pe-  
sificio de la señorita Massotta. Las simpa-  
tías del público hacia esta aplaudida  
artista, y lo escogido del espectáculo nos  
hacen asegurar á la beneficiada un buen  
resultado en su funcion.

Ha sido tal el cambio que sufrió la tem-  
peratura en la última semana comparada  
con la de las anteriores, que algunas ma-  
ñanadas y noches llegó á marcar el tér-  
mómetro 6 grados con vientos fuertes del  
Norte y Nord-Este en el centro de algunos  
días subió algunos grados la columna ter-  
mométrica, pero sin que pasase de los 24;  
el barómetro en el buen tiempo y mar-  
cando la misma presión atmosférica; y la  
atmósfera despejada. También las enferme-  
dades por efecto de este brusco cam-  
bio de temperatura, sufrieron alguna mo-  
dificacion: así es, que relajaron las calen-  
taras catarrales, las gástricas, las fluxio-  
nes á la boca, ojos y oidos; las toses, los  
espasmos, las reumáticas, las anemias y los  
dolores reumáticos y nerviosos. Aunque  
raras, hubo alguno que otra caso de pleu-  
resia, de pulmonía y de apoplejía, casi  
todos mortales, á pesar de haberse acudi-  
do á las medicaciones más activas y ope-  
ranas.

Durante el mes de junio último ocur-  
rieron en toda la isla de Cuba 340 casos y  
65 fallecimientos de fiebre amarilla, y 22  
y 8 respectivamente de viruelas.—En ju-  
nio de 1862 hubo de la primera enferme-  
dad 228 casos y 152 defunciones, y de la  
segunda 172 y 44; por manera, que como  
se ve, en ambas se presenta el año actual,  
considerablemente más benigno que el  
anterior.—De la comparacion entre mayo  
y junio últimos resulta una diferencia  
de casi nada, pero muy natural respecto del  
segundo en la fiebre amarilla, pues relati-  
vas en mayo hubo solo 60 casos y 17 de-  
funciones de ella, en junio llegaron cinco  
y otras á las cifras que quedan mencio-  
nadas.

A la Gaceta de los Caminos de hierro en-  
vian de la Habana nota detallada de los  
efectos consumidos por el incendio de los  
almacenes del depósito de Regia, ocurri-  
do el 22 de agosto. Sus cifras más impor-  
tantes son: cajas de azúcar, 69,012; sacos  
de café, 1,132; barriles de harina, 4,770,  
y sacos 778; id. de maíz, 2,489; id. de sal,  
1,126; locostas de barro, 7,786; y por últi-  
mo, cajas de vino, 1,121. La pérdida prin-  
cipal, 69,012 cajas de azúcar, se estima  
en 1,134,216 duros; otras mercaderías en  
333,947. Nada se ha salvado, y la pérdida  
total de mercaderías de todos géneros es de  
1,468,163 duros, á lo cual agregando el  
valor en que se estiman los 16 almacenes  
quemados (180,000 duros), se obtiene un  
total de 1,648,163.

Ayer tarde tuvo lugar la anunciada as-  
cension de Mat. Potevin. La concurren-  
cia era tan escasa dentro del local donde  
se elevó el globo, como numerosa en las  
cercañas. La aeronauta era una señora  
de unos cuarenta y tantos años, alta, mel-  
gada, de modales escogidos y fisonomía  
agraciada. A las seis entró en la pequeña  
barquilla de mimbre que pendía del globo,  
y después de dar un pago por el local  
y repartir flores y versos, se elevó  
majestuosamente y tranquilamente, porque  
la tarde estaba muy serena, y en doce ó  
quince minutos que duró la subida se  
elevó á una altura considerable, pues  
apenas se divisaba á la simple vista la na-  
vecilla. A las seis y siete fué á caer en  
la quinta que el director de la compañía  
general de Crédito, D. Luis Guillou, ó sea  
junto á Chamartin. En seguida salieron  
á socorrerla la señora de Guillou, la se-  
ñorita de Manzanara y algunos ciudadanos,  
que la trasladaron á la quinta y la conse-  
guieron con vida, que fué lo único que  
quiso aceptar. A las nueve de la noche re-  
gresó á Madrid en el mismo coche del se-  
ñor Manzanara. La primera ascension,  
por lo tanto, ha sido muy feliz. Lástima

que el público no haya correspondido al  
deseo de la atrevida aeronauta.

En la casa de socorro de la plaza del  
Progreso, han sido socorridos del 22 al  
23, cinco accidentes y todos leves, á es-  
cepcion de uno de ellos, la fractura de un  
brazo que sufrió un niño y que quedó en  
bastante mal estado.

La France dice que el Sr. Muro, primer  
secretario de la embajada de España en  
Paris, que se halla hoy en Madrid con li-  
cencia, volverá á Paris á fines del pre-  
sente mes restablecido de la enfermedad  
que ha sufrido en esta corte.

Las noticias del Japon son muy impor-  
tantes. En este imperio conforme hay dos  
capitales, hay tambien dualidad completa  
de poderes, es decir, un soberano tem-  
poral y otro espiritual. El soberano tem-  
poral, ó *taicou*, es el que está en relacio-  
nes con los europeos, quien ha tratado de  
zanjar las dificultades pendientes, y el  
que habita y manda en Jeddo. Hasta los  
últimos años tenía relegado al soberano  
espiritual ó *mikado*, á una ciudad lejana,  
donde se le prestaba una especie de ado-  
racion idólatra. Ocurridos los aconteci-  
mientos que han tenido lugar despues de  
la entrada de los europeos en el imperio  
japonés los *taicou* ó señores feudales de  
aquél país se coaligaron con el soberano  
espiritual, que siempre había sido eno-  
migo encarnizado de ellos. Fuertes por  
esta coalicion han obligado al *taicou* á  
que vaya á rendir homenaje en Mitaca, á  
su colega de derecho divino. Parece que  
aproveschando esta ocasion los *taicou* han  
hecho prender al *taicou*, y hasta hoy  
quien asegura que ha sido decapitado. Si  
esta noticia se confirma será muy grave,  
pues el *taicou* es quien por su trato con  
los europeos ha procurado zanjar todas  
las cuestiones á que la presencia de estos  
ha dado lugar.

Se ha celebrado en Tarragona la fiesta  
de San Magin con la solemnidad de cos-  
tumbre, viéndose en la procesion al go-  
bernador civil de la provincia llevando el  
pendon.

Hace pocos dias que en las costas de  
Castellon fué echado á pique por un va-  
por una barca pescadora. La tripulacion  
fué socorrida por la de otra barca y con-  
ducida á tierra. Por la comandancia de  
mañana se instruya la sumaria en averi-  
guacion del nombre y precedencia del  
vapor para reclamar daños y perjuicios.

El Sr. Perry, encargado de Negocios  
de los Estados-Unidos de América, visitó  
en la tarde del viernes la fragata de guerra  
de aquella nacion que hay anclada en  
las aguas de Valencia. Al llegar al costado  
del buque fué saludado con la salva de  
ordenanza. Al Sr. Perry acompañaba su  
esposa la celebrada pretisa doña Carolina  
Cerenado.

En la tarde del jueves entró en el puer-  
to de Santander uno de los vapores re-  
moldadores del Ferrol, conducido á su  
bordo al Sr. D. Antonio Santa Cruz, teni-  
ente general de la armada. Gran núme-  
ro de personas fué á recibirlo al muelle,  
entre ellas muchos hombres de mar que  
han servido á las órdenes de S. E. Por la  
noche fué obsequiado con una serenata.  
Hoy ha debido salir para Madrid con su  
familia.

Dentro de pocos dias deberán quedar  
terminadas las obras del acueducto que  
construye el pueblo de Novelda para la  
conduccion al mismo de las aguas pota-  
bles de la fuente de la Reina y Caudete.  
Parece que la inauguracion de estas obras  
se efectuará de una manera brillante, so-  
lemnizándose con una fiesta religiosa, á  
que asistirá el señor obispo de la diócesis.

El 31 del mes actual quedará abierta la  
esplotacion del ferro carril desde Haro á  
Castellon, único trayecto que faltaba en  
toda la linea de Tudela á Bilbao. La Rioja  
está de enhorabuena, porque el impor-  
tante puerto de Bilbao y el Océano esta-  
rán enlazados con el Mediterráneo, ó lo  
que es lo mismo las Castillas y las pro-  
vincias Vascongadas con Navarra, Ara-  
gon y Cataluña.

El gobernador de la provincia de Lo-  
gño, Sr. Travado, ha deplegado el mayor  
interés en el buen resultado de la sus-  
cripcion abierta en favor de los desgracia-  
dos de Mailla. Entre las diversas medi-  
das que ha adoptado lo han sido: la pu-  
blicacion de una circular, previniendo á  
los alcaldes que asociados á los párrocos,  
goziten la caridad de sus concuvinos en  
favor de los infortunados de Mailla; la  
celebracion de una numerosa reunion de  
personas autorizadas de la capital; el nom-  
bramiento por estas de una junta com-  
puesta de un diputado provincial, el vice-  
presidente del Consejo, el juez de  
primera instancia, el canónigo magis-  
tral de la colegiata, un concejal del ayun-  
tamiento y un abogado del colegio; cuya  
junta ha dirigido una carta-circular á  
todos los vecinos contribuyentes, de que  
nos se promete generosas ofrendas en be-  
necio de sus hermanos de Ultramar.

Además, la celosa é ilustrada autoridad  
civil ha dispuesto, que en los pueblos ca-  
beza de partido se creen juntas con tan  
filantrópico objeto,

Han llegado á Bilbao el general Ros de  
Olano y el Sr. Mena y Zorrilla. Al prime-  
ro le obsequiaron los bilbaínos con una  
serenata.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica en su parte  
oficial la siguiente comunicacion relativa  
al estado de S. M. el rey:

Mayordomía mayor de S. M.—Excelen-  
tísimo señor: El Excmo. señor marqués  
de San Gregorio, primer médico ordina-  
rio de S. M., presidente de la facultad de  
la real cámara, me dice á las diez de la  
mañana de hoy lo que sigue:  
«Excmo. señor: S. M. el rey nuestro se-  
ñor ha pasado la noche con las molestias  
propias de la recrudescencia del mal, in-  
terdiéndose bastante aliviado desde las pri-  
meras horas del día.»

Lo que de orden de S. M. traslado á  
V. E. para su inteligencia y efectos con-  
siguientes. Dios guarde á V. E. muchos  
años. Palacio de San Ildefonso 23 de ago-  
sto de 1863.—El duque de Bailen.—Exce-  
lentísimo señor presidente del Consejo de  
ministros.

Los documentos y valores de la Deuda  
amortizables en el mes de abril, cuya que-  
ma tuvo efecto el día 28 de junio, impor-  
taron 230 110,000 rs. 94 cént.

La Gaceta publica hoy la lista de las  
obras presentadas en el ministerio de Po-  
sición en el primer semestre del corrien-  
te año para los efectos del convenio ce-  
lebrado con Cerdeña acerca de la propiedad  
literaria y artística en 9 de febrero de  
1860. Tambien publica otra lista de las  
presentadas en el mes de marzo de 1861  
á fin de junio del corriente año para los  
efectos del convenio celebrado con Bel-  
gica.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros  
de esta corte 136,536 rs., y se devolvieron  
173,045 66.

Sigue refrescando en Madrid la tempe-  
ratura; ayer señaló en su máximo, á  
la sombra, el termómetro Reaumur, 36,6,  
y el sol, 35,8; la temperatura mínima  
fué de 11,90.

Notable ha sido para el mercado de  
efectos públicos, la semana que terminó  
ayer, no por el número de operaciones  
realizadas, sino por el alza que han teni-  
do todos ó casi todos los valores, y muy  
especialmente la deuda amortizable de  
segunda. A 52'60 el consolidado, 48'50 el  
diferido, 36'80 la amortizable de primer,  
23'30 la de segunda, 24'45 la del personal  
y 97'80 las obligaciones del Estado para  
subvenciones de ferro-carriles, cerraron  
el viernes 44 último día hábil de la se-  
mana anterior; y en el transcurso de la  
última han ascendido progresivamente el  
consolidado á 52'70 52'80, 52'90 y 52'95;  
el diferido á 48'80 y la amortizable de se-  
gunda á 26'26 40, 27'30 y 27'60; y la del  
personal á 97'00. Solo la amortizable de  
primer, ha tenido un ligero quebranto de  
13 céntimos próximamente; las obliga-  
ciones del Estado para subvenciones de  
ferro-carriles han vuelto á reponerse al  
mismo tipo.

De Denia escriben que la cosecha de la  
pasa, artículo el más importante de aquel  
país, es escasa, por las grandes lluvias  
que hubo en mayo, por lo cual se espera  
que tendrá buen precio. Háblase allí de  
la conveniencia de que los labradores se  
asociasen para mandar el fruto á Londres  
directamente, imitando la asociación de  
la villa de Ondara, que tan buenos resul-  
tados ha proporcionado estos últimos  
años.

En el campanario de la villa de Sitjes  
va á colocarse como remate una estatua  
de la Virgen trabajada en piedra y de ta-  
maño colosal.

Segun La Opinion de Valencia, el señor  
gobernador civil de aquella provincia ha  
venido á Madrid para asuntos de servicio.

En la plaza de Huesca se halla vacante  
la plaza de director de caminos vecinales  
dotada con 14,000 rs.

Mañana tendrá lugar en el circo de Pri-  
ncipal una funcion extraordinaria á beneficio  
del instructor de los elefantes, Sr. Moffat,  
el cual ejecutará varios saltos mortales.

La funcion que tuvo lugar anoche en  
el teatro llamó una concurrencia inmen-  
sa, que salió sumamente complacida. Los  
fuegos de puestos por el polvorista el Ma-  
drilino fueron numerosos, variados, y  
ofrecieron bastante novedad, cosa que no  
es frecuente. El público aplaudió con jus-  
ticia muchas de las piezas que se quema-  
ron, y no dudamos que siempre que se  
reproduzcan estas funciones habrá la mis-  
ma concurrencia que anoche.

La falta de un local apropiado ha si-  
do causa de que no pueda exponerse toda-  
via el público la magnífica coleccion de  
fieras ha sido traída á Madrid, y hoy  
expositor está sufriendo los perjuicios e-  
nerviosos por los crecidos gastos que la  
ocasiona tan numerosa y diversa cole-  
ccion. Parece que al fin se ha decidido á  
hacer la exposicion en un solar de las in-  
mediaciones de la plaza de Martinez.  
Aunque el sitio no es bastante cómodo,  
el dueño de la coleccion ha tenido que su-  
sumir á la necesidad. Ya hace tiempo

que se nota en Madrid la falta de locales  
españosos que puedan servir para casos  
análogos, y aun para el establecimiento de  
academias y reuniones numerosas.

Continúa en Ciudad Real el derribo de  
las murallas para terraplenar los Terro-  
ros, y se trabaja en esta importante obra  
con el mayor celo por parte de los indivi-  
duos que componen el centro directivo.

Definitivamente se verificará el 1.º de  
setiembre la apertura del trozo del ferro-  
carril entre San Sebastian y Besata.

Hace pocos dias se incendió una choza  
en las inmediaciones del pueblo de Brenes,  
quemándose una criatura de pocos  
años que estaba con ella dentro del local.  
La madre de estos infelices niños salvó á  
uno, teniendo el pesar de no poder salvar  
al otro.

El espada Docanegra que sufrió una co-  
gida peligrosa en la plaza de Ciudad Real  
se encuentra bastante mejorado y fuera  
de peligro, esperando que dentro de un  
par de meses estará curado completa-  
mente.

De Fontenar-jo (Máncha), nos dicen  
que continúan las calenturas y que han  
sumido algunas personas; en los pue-  
blos inmediatos no hay mas novedad que  
la de aparecer tambien algunas calenturas  
que ceden fácilmente.

En la diócesis de Leon habíase recau-  
dado hasta el 18 del actual 120,492 reales  
á favor del Papa.

Nos escriben de S. M. participándonos  
un funesto accidente ocurrido el lunes 17  
en la vía férrea. Dirigíase la locomotora  
a aquella villa como á las nueve de la no-  
che, y al llegar cerca del sitio de las Par-  
tilleras del lugar del Puerto, en el punto  
de la línea que se halla a frasco á la venta  
del Pino estaba tendido un hombre, quien  
no habiéndose apercebido de la llegada  
de la máquina, sin duda por hallarse ebrio  
ó dormido, tuvo que sufrir el paso del  
tren sobre él, quedando muerto en el acto.  
Identificado el cadáver, resultó ser un ve-  
cino inmediato á la fabrica de Duca, cuya  
casa se vé situá al margen del mismo ferro-  
carril y á 60 metros poco mas ó menos  
del sitio de la catástrofe. El juzgado se  
personó al siguiente día y se iniciaron  
las primeras diligencias.

En Puente Genil, donde la celosa mu-  
nicipalidad está introduciendo constan-  
tamente grandes mejoras, van á estable-  
cerse fuentes de vecindad.

SS. AA. RR. los serenísimos señores in-  
fantes D. S. bastian Gabriel y doña Maria  
Cristina de Borbón se han suscritos en el  
Banco de España por la cantidad de 40,000  
reales para socorrer las necesidades de  
nuestros hermanos en Filipinas. Rasgos  
de tanto desprendimiento y patriotismo  
dicen lo bastante para relevarnos de todo  
comentario.

El ministro del interior en Francia  
acaba de dirigir un circular á los pre-  
fectos para que rueguen á los presidentes  
de los consejos generales que no pronun-  
cien discursos políticos. Esta prohibicion  
es completamente nueva, pues en años  
anteriores, no solo eran permitidos estos  
discursos, sino que además el *Moniteur*  
publicaba algunos de los más notables.  
Créese que no parte del ministro y si de  
más elevada jerarquía, la invencion de  
esta nueva leyá p. línea.

El rey de Sajonia no ha podido conse-  
guir que el rey de Prusia vaya á Fran-  
cfort. Créese que la negativa del rey Gu-  
illermo tendrá por resultado que mantenga  
el statu quo en la cuestion de la reforma.

La cuestion de la cámara de delegados  
propuesta en el proyecto de reforma fede-  
ral presentado por el emperador de Aus-  
tria, parece que suelta viva ebullicion.  
El principio de ideas en directa tiene nu-  
merosos partidarios, y es el que han ven-  
tado los miembros de la asociacion cen-  
tral de diputados de los diversos parla-  
mentos de Alemania, reunidos en este  
momento en Francfort.

El vapor *Scotta*, que salió de Liverpool el  
18 de julio, hizo el pasaje á New-York en  
nueve dias, dos horas y quince minutos;  
no ha habido otro viaje más rápido, aun-  
que se oian óyes que no consumieron diez  
dias completos.

La invasion reciente que los caudilla-  
dos hicieron en los Estados del Norte y el  
despóten que produjo han proporcionado  
á los que están á caza de oportunidades  
la de defraudar enormemente al gobier-  
no; dice que millones de dolars se han  
escurrido por entre manos infelices esca-  
meadores de la riqueza pública, y que  
hay presos que machucadores de alios y  
pequeños empletes.

Ha ocurrido en Francfort un hecho que  
escita grandemente la atencion. Las es-  
quinas de las calles han aparecido cubier-  
tas de problemas acrómicos que incitan al  
emperador Francisco José á que tome el  
título de emperador de Alemania y decla-  
re la guerra á Dinamarca.

El Times se muestra tan adverso á una  
intervencion armada á favor de los pala-  
cos, que casi viene á decir que son indig-  
nos de ella. Los suppone una raza sin uni-

dad, sin territorio, sin dinastia, sin cons-  
titucion, sin un pueblo, excepto siervos y  
esclavos, sin una religion, sin politica, sin  
comercios, sin artes ni ciencias, sin na-  
da de lo que de hecho constituye una na-  
cion. Y por el estilo va insertando espe-  
cies para retratar á sus paisanos de ir en  
ayuda de Polonia.

De una carta de Francfort fechada el  
19, tomamos las siguientes noticias.—El  
discurso del emperador de Austria ha  
producido viva y profunda sensacion, y  
puede considerarse el proyecto de refor-  
ma como adoptado en principio. Este  
proyecto sufrirá modificaciones en los  
detalles, por ejemplo: el duque de Sajonia  
Weimar, el duque Ernesto de Sajonia,  
Coburgo y el gran duque de Baden, van  
á pedir que sean directos las elecciones  
para la Asamblea de representantes de  
Francfort. El rey de Baviera por su parte  
debe proponer modificaciones liberales  
al primitivo proyecto.

—Hay quien espera que el rey de Prusia  
vaya á Francfort á pesar de sus reite-  
radas negativas. Dice que lo desea y  
que solamente Me Bismarck es quien  
combate esta idea. Sabido es que el rey  
Guillermo qui ó en principio que las  
instituciones á los principios almanes  
para el Congreso de Francfort se hiera  
un nombre de los soberanos de Austria y  
Prusia, lo que prueba que no se opone  
entonces á la idea del congreso de los  
principes.

—Se asegura que los miembros del  
*Nationalverein* en el propósito de se-  
ccionar hasta cierto punto los proyectos  
liberales de Austria.

—Los representantes de todas las na-  
ciones en Francfort han izado sus pabe-  
llones en señal de fiesta. Todo el mundo  
ha notado que el encendido de Negrojos  
de los Estados Unidos ha izado en su pa-  
lacio el pabellon mejicano al lado del de  
su nacion.

En la Rioja ha habido un cambio tí-  
mérico tan extraordinario y repentino,  
que de 30 grados Reaumur que marcaba  
el termómetro á las doce de la mañana  
del 16, á la sombra, al siguiente día á  
la misma hora solo señalaba 13, cuya baja  
temperatura continúa, atribuyéndose á  
temporales en el mar Cantábrico.

En Otmédo ha terminado la recolec-  
cion, dando resultados poco satisfactorios,  
particularmente las cebadas, cuya escasez  
es tal que apenas bastará para cubrir las  
necesidades de los ganados del país.

En Bilbao está dando buenos resul-  
tados la suscripcion en favor de Manila, pues  
todas las corporaciones y algunos parti-  
culares se han suscritos por sumas de con-  
sideracion.

El señor obispo de la diócesis de Ori-  
uela ha acordado conferir sagradas ór-  
denes en la villa de Novelda, donde hoy  
se encuentra.

Una carta de Castellon habla con elogio  
de la actividad y eficacia con que tanto  
las autoridades como las fuerzas del ejér-  
cito, acudieron el 19 á cortar el incendio  
que se declaró en el establecimiento de  
nubarras de San Vicente, y el cual ame-  
nazaba destruir el edificio. Por fortuna el  
fuego se apagó en breve, sin que ha-  
biera que lamentar desgracia alguna.

Continúa instruyéndose en Granada la  
sumaria en averiguacion de quienes for-  
maron los actores de las horribles infamias  
de primera instancia de Sarca Pá. Ya  
hay algunos presos, y segun las pes-  
quisas.

La feria de Antquera ha comenzado el  
20 con bastante animacion. Muchas fami-  
lias de los pueblos cercanos habian veni-  
do á disfrutar de las fiestas, entre las que  
estaban anunciadas dos corridas de toros.

He aquí el texto de la carta dirigida á  
los principes almanes por el emperador  
de Austria. Es un documento histórico  
que no ha sido publicado hasta ahora.  
Dice así: «Queridos condesados: Procu-  
pada entre las demás municipalidades por la  
necesidad de reformar la constitucion fede-  
ral, me dirigí el 16 á Francfort y me  
consideré feliz si os encontraba allí para  
hablar sobre este asunto.— Francisco José»

Se asegura que el Congreso de prin-  
cipes de Francfort, es mirado en San Pe-  
tersburg con disgusto. Sabido es efecto  
que algunos agentes de la Rusia se es-  
tudian por neutralizar la accion del  
Congreso en Francfort, por lo que de esta  
de la Prusia no puede ser que la alianza  
de Rusia, compensar la hostilidad del Aus-  
tria, si Austria tras-f á toda la Alemania.

Parece que la manifestacion heñil al  
emperador de los franceses que se prepa-  
raba en Nápoles para el 15 de agosto se  
estendia á otras muchas ciudades de Ita-  
lia. Este complot, sin embargo, abortó  
por completo, segun dijimos á su tiempo.

En la junta general del aniversario 126  
del colegio de farmacéuticos de Madrid,  
se leyó la memoria acostumbrada, y por  
los datos de la misma se ve que los cole-  
giales que más se han distinguido en el  
servicio del colegio durante el periodo  
que acaba de terminar, son los colabo-  
radores del *Diccionario de farmacia*, á cuyo



se esmeraron en obsequiar al marqués de los Castillejos; obsequios que tuvieron el doble mérito de ser improvisados, pues el día antes no tenían noticia de la visita del ilustre soldado. Cuando este salió de Barcelona se dirigió, acompañado de varios amigos, a la quinta del Sr. D. Gil Bech, el cual, así como su amable señora, le hizo a él y a su acompañamiento una digna recepción. Después de las doce se sirvió un variado y esquisito almuerzo, al final del cual se dijeron varios brindis, que en obsequio a la brevedad no reproducimos el *Lloyd*, haciéndolo solo por lo concisionado del que pronunció el general Prim, quien después de dar las gracias a su amigo y amable familia por sus generosos obsequios, dijo: «Mis móviles en todos los actos de la vida han sido y son mi patria y mi Reina, coronado todo con la libertad y el progreso.»

A segunda, acomodados en diversos carruajes pasó el general con su comitiva al pueblo de San Juan Despi, en cuyo límite jurisdiccional se encontraba reunido todo el pueblo y el coro del mismo con su bandera, victoreando al ilustre vencedor de África, acompañándole hasta la casa del Sr. Serra y Marrugat, desde donde después de un pequeño descanso se fueron a pie acompañados de un gentío inmenso a recorrer el río hasta la barca de San Boy, reparando el ilustre general los desastres causados por las inundaciones, ofreciendo sus buenos oficios en la corte para que se construya un cauce fijo a este río por aquel punto, correspondiendo a los deseos que en este sentido le manifestó el anciano Sr. Malguer. Grandes fueron las demostraciones de cariño que le fueron rendidas al conde de Reus.

Después se dirigieron a la casa que el Sr. D. Ramon Estruch y Ferrer tiene en el pueblo de San Boy; este señor recibió a su antiguo y querido amigo, con esa delicadeza expansiva propia sola de la sincera y leal amistad. Llegada la hora de comer el Sr. Estruch y su simpático hijo hicieron los honores de la mesa, en la cual se sirvió una comida espléndida y regia, y acabada esta, el dueño de la casa se levantó a brindar, principiando por ofrecer su casa y su valer al ilustre huésped y demás concurrentes, brindando por la satisfacción que experimentaba al ver su merced honrada por el primer soldado de la nación española, y a la pronta construcción del puente sobre el Llobregat. El *Lloyd* continúa su narración en estos términos:

«El general Prim como tiene de costumbre, empezó brindando por la augusta persona de la Reina, por el placer que en aquellos momentos sentía de verse objeto de las simpatías de la numerosa concurrencia que le rodeaba, manifestando el buen deseo que le animaba de ofrecer su apoyo a la realización de una idea tan digna, tan benéfica y tan laudable como la construcción del puente. Los Sres. Elias, Cuchet, Michel y de-

mas brindaron también; pero no tenemos mas remedio que omitir sus oportunos ideas, porque el espacio escasea y tenemos que hacerlos pesados. Después de servido el café, se disparó un magnífico castillo de fuegos artificiales, cuyas variadas luces, como observó oportunamente el general, daban a aquellas montañas, en medio de la oscuridad de la noche, el carácter de los fantásticos cuentos de *las Mil y una noches*. Acabado este las hermosas niñas de San Boy haciendo gala de sus apuestas y elegantes trajes, asistieron al baile que tuvo lugar en aquel ameno recinto, cuya fiesta se prolongó hasta las 2 de la madrugada, hora en que se puso fin a ella.

No queremos omitir antes de cerrar estas líneas, el magnífico efecto que producía la quinta del Sr. Estruch, iluminados sus jardines a la veneciana, cuyas hermosas luces distinguíanse desde todos los pueblos de la ribera del Llobregat.

Al día siguiente, antes de emprender la cacería, el marqués de los Castillejos presenció la inauguración del estenso depósito de aguas que dicho Sr. Estruch ha construido en aquella hacienda, en cuyo acto se repartieron a todos los pobres de aquella comarca multitud de panes, y aquellos desgraciados bendijeron la mano protectora que en mas de una ocasión ha acudido a su socorro.

El Sr. Estruch puede estar satisfecho, pues sabemos que el general Prim ha manifestado sin rebozo que de los muchos obsequios que ha recibido, este ha sido el que le ha dado mejor ocasión de admirar la delicada atención de la verdadera amistad.»

Han sido curados en la casa de socorro del tercer distrito, desde ayer a hoy, cuatro accidentes, de los cuales dos han resultado de quimera y dos han sido casuales. De estos solo uno ofrece alguna gravedad.

Desde las doce de la noche del día 22 hasta igual hora del día 24, se han presentado en la casa de socorro del segundo distrito, seis casos: entre ellos un sujeto con una herida en las sienes, de mas de una pulgada y sin una parte de oreja que quedó en los dientes de un sereno que lo hizo presa, en la calle de Velarde, de cuyo lance hablamos ya ayer, y una mujer con varias lesiones en la cara, recibidas en una taberna de la calle de las Navas de Tolosa.

Ayer por la mañana se cayó desde un piso alto del núm. 11 de la calle del Salitre, un niño de 4 años y medio, llamado Enrique Perez Lechuga, que espiró a los pocos momentos.

Escriben de París: A proporción que se aproxima el día de la apertura las Cámaras, se van desenvolviendo las cuestiones interiores. Mr. Pellétan ha publicado un folleto titulado, *El 31 de Mayo*, (el día que

tuvieron efecto las elecciones), que es por de sí asi, su programa político, y si dada el programa de los diputados de la oposición. Como ya se deja entender, pide la libertad de imprenta, la emancipación del municipio, la libertad individual, etc.

Parece que el gobierno ha mandado al visitador general de platerías que gira una visita en la provincia de Cáceres, a consecuencia de los abusos cometidos por varios plateros en aquella localidad, los que han llegado hasta el punto de haber tenido que intervenir los tribunales de justicia a petición de muchas personas.

La corte, según nuestras noticias, regresará a Madrid tan luego como el estado de salud de S. M. el rey permita a este ponerse en camino.

Han sido nombrados directores subinspectores de ingenieros de la clase de mariscales de campo, por haber pasado a situación de cuartel, D. Miguel Santillana y D. José Navarro y Herrera, los brigadieres del cuerpo D. Celestino del Piélagos y D. Francisco Martín del Yerro y Gomez.

Ha sido presentada a la censura por la empresa del teatro del Príncipe la comedia nueva en un acto titulada *Las dos viudas*.

El coronel graduado en situación de reemplazo D. Tomás Gutierrez de Terán ha sido nombrado teniente coronel del regimiento lanceros de Santiago.

Ha sido nombrado profesor mayor del cuerpo de veterinaria militar D. Rafael Garcia y Egido profesor que era de la escuela de la junta facultativa afecta a la dirección; y D. Juan Cebrían Navarro ha sido trasladado a la escuela del regimiento de coraceros del Rey.

Algunos periódicos dieron la noticia de haber fallecido cuatro presidiarios procedentes de Granada a consecuencia de la asfixia producida por el intenso calor con que camboaban, y escitan con tal motivo los sentimientos caritativos del Sr. Mena y Zorrilla, director general de establecimientos penales, para que disponga que las traslaciones de los penados se verifiquen en otra estación, a fin de evitar la repetición de estas dolorosas desgracias.

La noticia que antecede exige alguna rectificación, pues la muerte de aquellos desgraciados provino de los efectos de una gran tormenta que durante su marcha descargó repentinamente; y las traslaciones de que se trata no han podido tener lugar en época menos calurosa, no solo porque aquellos presidiarios han sido reclamados en verano, con destino al canal, para efectuar trabajos que solo en este tiempo pueden efectuarse, sino también porque, a causa de atenciones del servicio, no fué posible obtener antes,

como se había reclamado, la fuerza del ejército necesaria a fin de custodiar los presidarios en cuestión. Por lo demás nos consta que el Sr. Mena y Zorrilla, en su situación de ningún género, se afana por mejorar las condiciones de los penados, y con un celo e interés sin igual procura perfeccionar el importante ramo que está a su cargo.

Esta tarde a cosa de las dos y media se ha intentado cometer un crimen en la calle de la Independencia número 2, cuarto tercero. Dos individuos llegaron a la portería y pidieron las llaves del cuarto desahogado; subieron, se quedó uno dentro y el otro bajó, preguntó por el dueño de la casa, marchó y volvió al poco rato con otro sujeto, diciendo que se quedaba con la habitación. El sujeto que le acompañaba era D. Cayetano Muñiz prebendo de la calle de Tudescos, número 20, al cual fué a buscar proponiéndole la compra de unos muebles. Apenas entró el prebendo en la habitación se vio acometido por el que estaba dentro y sujetado por su acompañante. Entre los dos trataron de sujetarle y le dieron un navajazo en la cara y otro en el lado derecho del pecho, cuyas heridas se conoce que no interesaron más por efecto de los esfuerzos con que el Sr. Muñiz trató de librarse, y por haberse roto la navaja sin duda al tropezar en una cestilla. El herido logró desasirse y corrió a la ventana de la cocina desde donde empezó a gritar fuego! ladrones! pero mientras los vecinos acudían, hubieron los criminales uno de ellos al salir por el portal parece que dijo para disimular su culpabilidad. «No anda mal bien por arriba, están gritando fuego!» y al mismo tiempo parece que trataba de ocultar algunas manchas de sangre que llevaba en la mano.

A las voces de los vecinos acudieron dos guardias inmediatamente; pero los criminales habían huido ya. El herido fué curado por el profesor Sr. Valle en la casa de socorro de la calle de Silva, y trasladado después a su habitación. Ninguna de las dos heridas parece que ofrece gravedad, y los ladrones no llegaron, según creemos, a robarle. Los porteros que entregaron las llaves parece que eran unas muchachas de pocos años, que no tuvieron prevision bastante cuando oyeron los gritos para concebir sospechas y perseguir a los presuntos criminales. Todos estos pormenores y otros varios que no creemos del caso reproducir, los hemos oído en la casa donde ha tenido lugar este triste acontecimiento y en la del herido; no respondemos de su exactitud. La verdad resultará en su día del sumario acerca del cual nada sabemos.

Se ha dicho, y nosotros mismos hemos publicado, que el contador de Hacienda pública de la provincia de Vizcaya parecía la persona designada para ocupar la contaduría de Hacienda pública de Ma-

dril vacante por fallecimiento del señor Prida. Hoy, mejor informado, podemos asegurar que no se ha pensado en tal nombramiento. Lo que sí hemos oído es que se ha pensado en el gobernador de Vizcaya para ocupar la contaduría de Hacienda pública de Madrid.

**ESPECTACULOS DE MAÑANA.**

**CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.**—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función extraordinaria a beneficio de las hermanas señoras Massotte, artistas ecuestres de los circos imperiales de Paris.

**CIRCO DE PRICE.**—A las 9 de la noche.—Función de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

**COLECCION DE FIERAS.**—Mr. Bernabó las tiene espuestas al publico, en la calle de S. Juan, esquina a la Platería de Martinez, desde las 9 de la mañana a las 9 de la noche.

**COMUNICADO**

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mio: Ruego a Vd. se sirva hacer insertar en las columnas de su apreciable periódico el comunicado que le remito adjunto, favor que le agradeceré su afectísimo S. S. O. B. S. M. — J. el duque de Abrantes y de Linares.

Madrid 24 de agosto de 1863.

Ha llegado a mi noticia que un tal señor Lopez, que se titula médico, recorre las casas de mis amigos invitándoles en mi nombre a tomar parte en una suscripción, cuyo objeto ignoro.

No habiendo yo autorizado a dicho señor Lopez ni a ninguno otro a tomar mi nombre para nada, lo hago así presente a todos mis amigos, a fin de evitar que sean víctimas del abuso cometido con algunos por el referido Sr. Lopez.

J. el duque de Abrantes y de Linares.

**DIARIO DE MADRID.**

**Santos del día 23.**—San Luis rey de Francia, San Ginés de Arlés mártir y San Julián mártir de Siria.

**Cultos.**—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde se celebrará a su titular con misa mayor, y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde completas y procesion de reserva.—Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y predicará por la tarde don Joaquin Corral, la de la Virgen de la Consolación y Correa en Santo Tomás D. Juan Barbero, la del Sagrado Corazon en San Cayetano D. Cipriano Tornos; y en las Escuelas Pías de San Fernando la de San José Calasanz, siendo orador don Juan Abdon.—Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y Oratorios.

señas; llevaréis el rosal de Java al portero de la casa cuyas señas tenéis ahí, en los Campos Eliseos; y entregareis la magnolia de las flores blancas, al portero de la villa situada en la avenida de la Emperatriz, y cuyas señas tenéis aquí también. Mis dos notas llevan los nombres de las damas a quienes van dirigidas esas flores. Sobre todo no vayais a equivocaros, y no digais una palabra respecto de mi. Colocad los arbustos y marchad.

Nuestro galante musulmán fortificó sus recomendaciones con una buena propina al cochero, pagándole una hora de carruaje, y otra buena propina por la comisión.

El coche echó, pues, a andar con su mansaje enteramente anaeróntico.

Raimundo había sido testigo silencioso de esta escena, y cuando el carruaje se hubo alejado, no pudo menos de alargar la mano al joven secretario de embajada.

—Dame esa mano, caballero, le dijo; estoy seguro que seis un buen jóven y respondestis generosamente a las palabras que se me han escapado respecto de esas damas. Lo apruebo a fé mia! Preciso es desconfiar de las palabras del primero que se nos acerca en un boulevard, y que procura hacernos dudar de la virtud de las bellezas que admiramos. Vuestros floridos regalos son protestas muy delicadas contra mi modo de obrar. Vamos, señor effendi, me recordais admirablemente los caballeros musulmanes del tiempo de los califas y de las cruzadas!

Al oír estas palabras el bueno del effendi se contentó con sonreír, encantado de haber excitado la admiración de su adversario.

—Caballero, replicó, creo que nos hemos reconciliado. Por lo demás, estamos ya de acuerdo sobre un punto: de la gracia y la belleza de esas damas. En cuanto a su mérito...

—Amigo mio, interrumpió Raimundo, no conozco mas que a Mad. de Sabliaville, y confieso que he estado tal vez un poco severo con ella. Respecto a Mad. de Castellan no tengo el honor de contarme en el número de sus amigos, y ayer la he visto por primera vez en el momento en que salieron juntas de casa de Tortoni.

Como se ve, el marqués cambiaba de táctica. Había comprendido que mostrándose demasiado hostil con las damas en cuestión, hacia imposible por parte del jóven agraga de embajada confidencias muy importantes para él respecto de Mad. de Castellan, y por consiguiente de Lucy.

El diplomático vacilaba por su parte

acerca de la conducta que debía observar con esta reciénvenida, cuyo traje no estaba en armonía con la elegancia de sus maneras. Sospechó, pues, que se había disfrazado. Desde entonces creyó el effendi tener cierto interés en prolongar la conversacion con un hombre que suponía estaba al corriente de la vida de dichas damas, y que declaraba, cuando menos, que había conocido mucho a Mad. de Sabliaville. En esta creencia el demasiado cándido diplomático, se arriesgó a prolongar la entrevista, y decir a Raimundo todo lo que sabía, creyendo que éste sabía ya tanto como él, y proponiéndose escitar por medio de estas confidencias, que le parecían poco importantes, la misma franqueza. Pero para esto se necesitaba un pretexto. El effendi convidó a refrescar a su nuevo conocido. La proposición no tenía nada de insolita, puesto que la noche estaba muy calurosa.

—Caballero, dijo, puesto que estamos de acuerdo, ¿quereis aceptar sorbete de marrasquino en el café que está a dos pasos de aquí?

Como Raimundo tenía el mayor deseo de hacerle hablar, aceptó, y la conversacion continuó luego que estuvieron sentados ante una mesa de mármol en un rincón del salon.

—Hace mucho tiempo que conocéis a Mad. de Castellan? preguntó el marqués disimulando perfectamente la mayor indiferencia.

—Es el segundo año que tengo el honor de encontrarla en la sociedad. El año anterior pasó la estación de primavera en Londres. Este año ha vuelto allí el mes de abril.

—Ah! replicó Raimundo sin interesarse mucho al parecer en esta conversacion.

—Si, continuó el agregado. Pero, amigo mio, el año pasado no nos dijo una palabra de la dicha que nos guardaba para este año, porque ha vuelto en la primavera con esa bellísima jóven que habreis podido admirar ayer noche. Miss Lucy ha tenido una acejida prodigiosa. Yo que os hablo, caballero, era ya muy entusiasta de la belleza de Mad. Armanda cuando hizo su primer viaje; pero desde la aparición del ángel que la acompaña, no sé ya de cuál de ellas estoy enamorado.

—Ah! ah! señor turco, replicó Raimundo.

—Perdonad, continuó el effendi; verdad es que soy súbdito del sultan, caballero, pero soy griego, al servicio del gobierno otomano. Mi padre es un armador de Smirna que posee grandes bienes en Asia

Menor y en la isla de Candia. A los diez y ocho años me enganché en la marina imperial turca, cuyo cuerpo de oficiales, como sabéis, se compone de griegos casi exclusivamente. De pues, cediendo a los deseos de mi padre, dejé la marina por la diplomacia. Me llamo Selim Pera, y tengo el grado de effendi, que equivale al de coronel.

Raimundo miró con atención a Selim effendi. Parecía dudar que fuese de origen griego.

—Caballero, continuó, yo os habria tomado por un Osmanlis de pura sangre.

—Si, el tipo de mi fisonomía es árabe, según dicen.

—De modo, dijo Raimundo, que madama de Castellan es acogida perfectamente en la alta aristocracia inglesa?

—Ya lo creo, dijo Selim effendi. En Londres fué presentada en la buena sociedad por dos duques, pares de Inglaterra, y por una vizcondesa tan noble como la reina Ana. Su entrada fué muy brillante, tanto mas, cuanto que goza de una considerable fortuna. Gasta, según parece, una renta enorme. Pero aun cuando se viese reducida a la medianía, le bastaria presentarse para triunfar por todas partes.

—Si, dijo Raimundo, sobre todo desde que tienen a Lucy por compañera. No se le conocia esa linda prima?

—De ningún modo. Llegó con ella a Londres la primavera última sin haberlo anunciado a sus amigos. La llevaba de un colegio de Paris, y la presentó. No es cierto, caballero, que la señorita Lucy es espiritual, buena, e instruida? Y luego, qué modales tan delicados unidas a una pureza inefable!

—Decididamente, creo que vuestro corazón se inclina hácia ese lado, replicó Raimundo. Pero a propósito, cuál es el nombre de familia de la encantadora niña?

—Ha sido presentada con el nombre de Lucy de Castellan; es huérfana e hija de una tia de Mad. Armanda, que en cierto modo la ha adoptado y la sirve de madre, aun cuando no tenga diez años mas que ella. Mad. de Castellan podrá tener veinte y ocho años; pero qué fresca, qué juvenil, qué imaginación tan exaltada, qué magníficos cabellos tan negros, qué miradas tan soberanas!

—Ah! le interrumpió riendo el marqués, ahora se inclina vuestro corazón hácia ese otro lado! Qué diablos, señor effendi, será preciso sin embargo tomar un partido. Si no se puede servir a dos

amos, creo que será mas difícil obedecer a dos soberanos a la vez.

—Teneis razon, señor marqués. Pero veamos; dignos decirme vos mismo de cuál de esas dos bellezas os enamorais.

Y al hablar así el bravo effendi, creia sondear con mucha habilidad los sentimientos, y por consiguiente las intenciones de su interlocutor.

—Yo? dijo Raimundo. Esperad... yo seria el amigo del corazón de la ideal Lucy, y el amante de Mad. de Castellan.

—Eso es pensar y obrar a la francesa, dijo Selim, que empezó a dudar del éxito de su estratagemá. Voy a persuadirme yo mismo de eso, y a vivir con esa esperanza. Gracias, señor marqués.

Como la noche era magnífica, el effendi propuso al marqués un paseo en carreta. Este capricho enteramente poético, fué aceptado.

Enviaron a buscar un carruaje de plaza desahogado, y partieron para el bosque de Belonia, pasando por la avenida de la Emperatriz. Al señor agregado de embajada no le supo mal echar una ojeada a la villa Castellan.

Una vez en frente de esta villa, separada de la avenida por terrenos sembrados de musgo, nuestros dos paseantes se aseguraron al ver la brillante claridad de las ventanas, que sus moradores no habían salido de casa.

—Vuestra magnolia debe haber sido muy bien recibida, dijo Raimundo. Ese regalo anónimo debe escitar la curiosidad de las dos bellas primas.

—Creo que lo habrán adivinado, contestó el effendi; pero de todos modos conservo el incógnito. El lenguaje de las flores es muy cómico, y se usa mucho en Oriente. Por medio de una rosa de este color ó del otro, se hace una confesion, que de otro modo no se atreveria uno a hacer verbalmente.

—Qué quiere decir la flor de la magnolia?

—Es una flor suave y blanca; amor ideal, platónico, como se dice.

—Bien. Pero esa confesion no es para Mad. de Castellan. Vos no la amais idealmente. Será, pues, para miss Lucy, como vos la llamais.

—Confieso que esta noche turba un poco mis sentidos el recuerdo de esa vaporosa jóven.

La carreta se había detenido en la avenida, a poca distancia de la villa. Una verja de lenza, dorada, permitia ver todo el fondo del jardín y el peristilo. Nuestros dos jóvenes creyeron distinguir una sombra blanca, una forma esbelta, que bajaba

Visita de la corte de María. — Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, ó la de la Gracia en San Ignacio.
Novena. — El 21 se empezó en la iglesia de San Francisco, la solemne novena que celebra la congregación de Nuestra Señora del Ovido. El domingo próximo a las diez tendrá lugar la función principal, con gran pompa.
Orden de la plaza. — Servicio para el día 25. — Parada: Primer regimiento de Ingenieros y Canones. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Bata D. Juan Jimenez y Aznar. — Visita de hospital: San Fernando. — El general gobernador, Queda.

ANUNCIOS.

BAÑOS TERMO MINERALES DE FORBUANA. — Desde 1.º de setiembre a fin de octubre quedan abiertos al público estos tan salutíferos baños, situados en la provincia de Murcia, á cinco leguas de la capital y tres de la ciudad de Orihuela. Estas aguas transparentes é inodoras usadas desde tiempo inmemorial, vienen confirmando sus preciosas cualidades por numerosas curaciones de enfermedades rebeldes é inveteradas. Alcanzan á la alta temperatura de 42 grados Reaumur. Contiene ácido carbónico libre, sulfatos, cloruros, óxido cálcico, magnesia, óxido de sodio, alumina, hierro y varios otros cuerpos mineralizadores.

Obra como el mas excelente diurético; amigda la secreción viliaria y pancreática. Su acción es eficazísima y están indicadas para las enfermedades de reumatismo crónico general y parcial, parálisis, neuralgias articulares y todas las irritaciones de los tejidos muscular, fibroso y sinovial, afecciones gástricas con vómito ó sin él, clorosis, supresiones y aberraciones menstruales, histerismo, convulsiones y reacciones, accidentes epiléptiformes, baile de San Vito, erisipelas crónicas, úlceras por antiguas que sean, conduciéndolas á un estado de simplicidad y cicatrización, tumores homólogos, pólipos accesibles, erupciones herpéticas, sífilis, oftalmías crónicas, escrófulas, cálculos formados por el ácido úrico y otras enfermedades de los riñones y vejiga, como asimismo las del hígado, articulaciones, huesos, etc. Sus inyecciones vaginales curan diferentes estados morbosos, y previenen el desarrollo de esas enfermedades de la matriz que tan funestas son al bello sexo.

Los señores bañistas hallarán un magnífico establecimiento balneario con veinte espaciosas pilas y dos piscinas y numerosas que reúnen cuantas comodidades son de desear. Una fonda donde se sirve con abundancia, esmero y gusto, bajo la dirección del acreditado fondista de la titulada Esperanza, en Valencia, D. Antonio Garda.

Precios. Por un cuarto en la tienda, amueblado decentemente, desayuno, comida y cena, por persona y día, 24 rs. Por cada casa de las de nueva fábrica, capaz para familia, amueblada, con dos camas completas, sin comida, 16. Por otras también de nueva planta, amuebladas, sin comida, 12. Las antiguas casas del establecimiento, sitas á corta distancia, con servicio de sillas y mesas, 8, 6, 5 y 2 rs. diarios. Baño en pila, cada persona, aunque sea niño, 4 rs. Idem en el general, 2. Las temporadas son desde 1.º de abril á 30 de junio, y desde 1.º de setiembre á 31 de octubre.

UNA JOVEN QUE SE HALLA EN EL Colegio del Carmen, desea hallar una casa particular, bien sea para costurera, aya ó ama de gobierno, ó para ayudar á una planhadora. Informarán en dicho colegio, plazuela de San Francisco, número 2.

FOTOGRAFIA DE E. JULIA. — VISITACION, núm. 1. — Debiendo inutilizarse en 1.º de setiembre próximo todos los clichés de los retratos hechos hasta fin de agosto en el año anterior de 1862, se avisa á los interesados para que antes de aquella fecha puedan pasar á pedir los ejemplares que gusten, ó pagar el depósito del cliché si desean que se conserve otro año, ó á adquirir su propiedad si les conviene. Pueden hacer dichas reclamaciones ó pedidos desde cualquiera punto donde se hallen, y para evitar nuevos anuncios se advierte que en adelante se irán inutilizando en todos los primeros de mes los clichés pertenecientes al mes y año anteriores.

COLEGIO DE SAN JOSE DE PRIMER CLASE, agregado al Instituto de San Isidro, Olivar, núm. 6. A fin de corresponder á los reiterados deseos de muchos padres y encargados, se ha dispuesto ampliar los estudios que en él se daban con las asignaturas del quinto año. Al efecto han podido adquirirse los magníficos y bien conocidos gabinetes de física y química del Sr. Massarnau, quien á causa del derribo del edificio que ocupaba se ha visto en la precisión de cerrar su acreditado establecimiento, con notable perjuicio de la juventud estudiosa, que tantos beneficios le debe. La matrícula para el curso inmediato estará abierta desde el 1.º al 15 de setiembre.

MATEMATICAS. — UN PROFESOR que ha sido oficial de artillería, establece clases preparatorias para carreras especiales desde 1.º de setiembre. Darán razon calle de Peregrinos, 22, segundo, de once á doce por la mañana, y de tres á cinco de la tarde.

Horas de ver al director, presbítero Dr. D. Ignacio de Parada, de once á una; al secretario y el local de tres á seis. Los reglamentos se expenden gratis en la portería.

EN LA VILLA DE AREVALO, PROVINCIA DE AVILA, se necesita un bachiller en ciencias ó regente en matemáticas para un colegio. El que desee presentar proposiciones se dirigirá á D. Juan Ramón Miranda, profesor de segunda enseñanza de la misma.

BOÑA MARIA SANCHO MATA DEGARCIA HERNANDEZ, fallecida en Villavieja de Cañeros, el 26 de agosto de 1862. D. Manuel Garcia Hernandez, viudo; su hijo, los hermanos, el padre político, los tíos y demás parientes de dicha señora (Q. E. P. D.) suplican á sus numerosos amigos se dignen encomendarla á Dios y concurrir á la misa de cabo de año, que en bien del alma de la finada se celebrará el día 26 del presente en la iglesia parroquial de Santa Cruz, á las diez de la mañana, en lo que recibirán señalado obsequio. El duelo se despiende en la iglesia.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias. — Diez medallas — L. Vojave-Blondetti. — Calle de las Infantas, 12, principal.

GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE TODAS CLASES Y SISTEMAS, y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.

EL SUMINISTRO DE 1,300 FANEGAS DE cebada para las caballerías del excelentísimo señor duque de Osuna é Infantado, establecidas en Madrid y en la posesión de la Alameda, se contratará por licitación el día 25 del corriente á la una de la tarde en las oficinas de S. E. calle de Don Pedro, núm. 10, bajo el tipo de 20 rs. por cada fanega de las 1,000 que se entregarán en Madrid, y 28 rs. por cada una de las 300 restantes, que se pondrán en la Alameda. Las demás condiciones se hallan de manifiesto en dichas oficinas. Madrid 20 de agosto de 1863. El apoderado general, Joaquín de Robledo.

GRAN BARATO EN COMPOSTURAS de abanicos. — En la calle de Leon, núm. 3, se hacen las composturas en los abanicos de madera á 8 cuartos y á 12 en los de hueso. También se ponen países desde un real en adelante. Hay abanicos del reino á precios baratísimos.

SE VENDE EN PUBLICA Y EXTRAJUDICIAL subasta voluntaria una casa sita en esta corte y su calle de Fuencarral señalada con el número 64 moderno, que comprende 1,695 pies, apreciada en doscientos cuarenta mil reales, y produce anualmente 12,600 reales. Para su remate se señala la hora de las doce del día 26 del corriente en el estudio del notario D. Francisco de la Cruz, calle del Príncipe, número 9, principal de la derecha, reservándose el dueño admitir ó no la postura que le pareciere de las que se hicieron. En dicho estudio se hallan los títulos y pliego de condiciones bajo las que ha de verificarse dicha subasta.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA. — Calle de la Manzana, núm. 8, principal. — Esta acreditada academia preparatoria para ingresar en carreras especiales tanto civiles como militares, abre la matrícula el día 1.º de setiembre. Además de darse en ella una sólida y completa instrucción, es la mas económica de la corte. Se admiten interros á 7 reales diarios.

DURRAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. — Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA YAGUAJAY, todos los días 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 días, 3 horas. HABANA á VIGO en 13 días, 20 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.º clase, pta. 165.—2.º clase, pta. 110.—3.º clase, pta. 50. SALIDAS DE ALICANTE. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 10 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.º clase, rs. vn. 270.—2.º clase, rs. vn. 180.—3.º clase, rs. vn. 110.

DROGAS, CURTIDOS, PARDERIA, LANA sueta de la estación de Madrid al muelle de Barcelona. HARNAS. — De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravella. VALENCIA, don Carlos Barrio. SANTANDER, señores Perez y Garcia. JIJON, don Antonio Albarogonzalez. MÁLAGA, don Luis Duarte. BARCELONA, señores Ripoll y compañía. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. EMBARION ZULOAGA.

EL DIA 29 DEL ACTUAL, Y A LAS once de su mañana, se venderá pública subasta en el cuartel que ocupa en Aranjuez el regimiento Coraceros de la Reina, cuatro caballos de desecho.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA. — Calle de la Manzana, núm. 8, principal. — Esta acreditada academia preparatoria para ingresar en carreras especiales tanto civiles como militares, abre la matrícula el día 1.º de setiembre. Además de darse en ella una sólida y completa instrucción, es la mas económica de la corte. Se admiten interros á 7 reales diarios.

DURRAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. — Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA YAGUAJAY, todos los días 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 días, 3 horas. HABANA á VIGO en 13 días, 20 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.º clase, pta. 165.—2.º clase, pta. 110.—3.º clase, pta. 50. SALIDAS DE ALICANTE. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 10 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.º clase, rs. vn. 270.—2.º clase, rs. vn. 180.—3.º clase, rs. vn. 110.

los esclones que daban frente al mango, y que se dirigía en cierto modo por la alameda que conducía á la verja. En efecto, la aparición aérea se detuvo bajo la figura de una joven, como para mirar con curiosidad el carruaje que se había parado en frente de ella. El effendi declaró que reconocía perfectamente á la señorita Lucy, y bajó en seguida del carruaje, no queriendo perder una ocasión tan bella de ofrecer sus homenajes á la encantadora niña. —Pero, exclamó Raimundo, tened cuidado! vais á comprometerla; no dejarán de decir que es una cita misteriosa. Voy á seguirlos; os serviré de pantalla. Siguió, pues, al enamorado Selim. La situación se volvía interesante. Raimundo parecía haber sido llevado expreso por el secretario de embajada, y su saberlo este, para hacer una visita á Lucy. Cuando llegaron cerca de la verja, el effendi saludó respetuosamente, y Raimundo se colocó detrás de él, pero de manera que ella lo viese. —Como! dijo la joven, sois vos, caballero Selim? por qué casualidad estáis aquí? Venís á ver á mi prima? Hemos recibido vuestra tarjeta, en una soberbia magnolia. —Señorita, respondió el effendi con alguna timidez, confieso que nunca me hubiese atrevido á esperar... El señor marqués y yo dabamos un paseo por el bosque, y os hemos visto... Al decir el señor marqués y yo, dirigió Lucy la vista al compañero de Selim, y conoció ó adivinó que era Raimundo. Pero contuvo una emoción que tenía gran interés en ocultar. En cuanto al marqués, como en cierto modo había sido presentado, no vaciló ya en acercarse á la verja, á través de la cual se podía ver y hablar muy cómodamente. El effendi creyó que un tercero salvaba la situación, y que Lucy le agradecería haberlo llevado. —Soy tan feliz, señorita, añadió tiernamente, en haberos encontrado aquí, lejos de la gente que siempre os rodea, que os pido permiso para gozar de esta rara felicidad y no alterar su dulzura. —Oh! dijo Lucy, vuestra imaginación oriental todo lo ve poético. Pasáis en carreta por la avenida, os deteneis un momento; la casualidad hace que precisamente en ese momento venga yo á respirar el aire del jardín; que hay en esto de extraordinario? —Esta señorita tiene perfectamente razón, dijo el effendi, encantado de la calma y del ademán que demostraba Lucy.

—A propósito, caballero Selim, ¿queréis hacerme un favor? —An señorita, di posed de mí como del mas decidido esclavo... —Como de un amigo, dijo Lucy. Aquí tengo una carta que he dejado olvidada en mi bolsillo después de comer, y quisiera que tuvieseis la bondad de que la echasen al correo. Es para una amiga mía. Mañana de buenos partir para el campo y se lo aviso... —Partir! exclamó el enamorado diplomático, partir! —Si, es un proyecto formado desde esta mañana. Mad. de Sablinville viene con nosotros, y ella es la que nos ha decidido á ir á pasar al campo los últimos días de esta hermosa estación. —Pero eso es imposible! replicó el pobre effendi. —Cómo imposible! y por qué? Ya están hechos los cofres. Adios, señores, no me atrevo á estar mas aquí. Tomad la carta. El effendi alargó la mano, é iba á tomar la carta, cuando esta cayó, no se sabe cómo, á los pies de Raimundo, que la recogió diciendo: —Señorita, yo me encargo de echarla al correo. —Gracias, caballero, gracias, dijo Lucy con aire satisfecho. Ya iban á separarse. Selim suplicó humildemente á la joven que le permitiera besarle la mano, y la señorita Lucy alargó las dos á través de la verja. El effendi se inclinó sobre la mano derecha, y no se atrevió á llevarla á sus labios; pero el marqués, que tenía por suya la mano izquierda de la joven, halló medio de imprimir en ella dos ó tres besos muy tiernos por encima de la esbelta inclinada del diplomático de la Soberbia Puerta. Separáronse alegremente. El effendi dejó al marqués en el boulevard, recomendándole mucho que echase la carta al correo. Raimundo le juró que llegaría á su destino. El señor agregado á la embajada otomana en Londres no sabía que se había tomado el trabajo aquella noche de conducir en carreta al señor marqués de Bellegarde ante la señorita Lucy, para que esta le entregase una carta en mano propia, cuya carta no sabía cómo hacer que llegara hasta él.

pobre marqués había alquilado en ella un cuartito amueblado, á razon de veinte y cinco francos al mes, y ya empezaba á no poder pagar con regularidad el alquiler, bien módico sin embargo. —A eso de las ocho de la noche llegó el carrero. Era el último reparto. Raimundo se hallaba en la portería, y entre las cartas para los inquilinos había un billete cuidadosamente cerrado, y con sobre á Mr. de Bellegarde. Raimundo lo tomó, y á la luz de la lámpara del corredor leyó lo que sigue: —¿Cómo me habeis conocido? Si soy María, Lucy... me vigilan... No puedo daros ningún pormenor. Adios. Pensad en mí.—Paris, avenida de la Emperatriz, villa Castellana. El marqués volvió á doblar cuidadosamente la carta, y la colocó como una reliquia en la cartera que llevaba siempre consigo; después, abotonándose la levita, salió y púsose á andar á la casualidad, ávido de aspirar el aire libre. Se ahogaba de ira, cerraba los puños, dejaba escapar palabras de terribles amenazas... Algunas personas le tomaron por un loco. Por último, después de un paseo de cerca de un cuarto de hora, comprendió que necesitaba toda su razon y sangre fría para combinar un plan de ataque contra Mad. de Castellana, quien á sus ojos no era menos infame que la rubia Mad. de Sablinville. —Vamos, dijo para sí, tengo que hacer dos campañas; una para recuperar mi dinero: la otra (y esa tiene un objeto mas elevado), para sacar á María de las manos infames de una... No pudo concluir. La indignacion, la cólera, la sed de la venganza, le oprimian la garganta. —Si yo fuera hoy mismo donde dicen las señas? se dijo para sí... Bah! qué adelantaría? Saliría dos ó tres lechaces y me pondrían á la puerta, si es que no me llevarían ante el comisario de policía... Tal vez recibiré otra carta «Pensad en mí.» Quiero que yo la proteja, que la salve... Pues bien, la salvaré si me ayuda Dios. Aquí llegaba en sus reflexiones, cuando reparó que sin saberlo había ido hasta la calle de la Paz, esquina á los boulevares; delante de una magnífica tienda había parados algunos carruajes, y entre estos una elegante carreta que Raimundo creyó conocer. Pocos momentos después salió de la tienda una joven y subió en seguida al carruaje, que partió inmediatamente. Al volverse el marqués vió á dos pasos de él el joven effendi de la embajada otomana en Londres, que había conocido el día antes entre los amigos de

las bellas damas, en casa de Tortoni. El honrado musulmán parecía pensativo, y hallábase aun bajo el encanto de la aparición de la hechicera joven que acababa de subir al carruaje. —¿La conocéis? le dijo bruscamente Raimundo. —Caballero, respondió el joven diplomático, tengo el honor de conocer á esa señora, pero no puedo decir otra tanto de vos que me dirigis la palabra. Y el effendi miraba á Raimundo con una curiosidad mezclada de desconfianza. Este lo adivinó. —No temáis, no soy ni un importuno, ni un hombre peligroso. Por el contrario, puedo prestaros un servicio. —¿Qué servicio, caballero? —Uno muy grande, dijo el marqués, aconsejándoos desconfiar mucho de la mujer que parece admiraros sinceramente. —Caballero, continuó el agregado de embajada, no acepto ese consejo, y hasta lo encuentro importuno. Queréis, ante todo, permitirme, que os pregunte á quién tengo el gusto de hablar? —Tal vez á un amigo desconocido, pero ciertamente á un enemigo declarado de esa mujer. Sin embargo, cuento bastante con vuestra discreción para rogáros que no le digais una palabra de lo que acabamos de hablar. Soy el marqués Raimundo de Bellegarde, y he frecuentado en otro tiempo antes de vuestro llegada á Francia, la casa de Mad. de Sablinville. —Aquí teneis, caballero, esplicaciones francas y leales. —Gracias, dijo el joven musulmán, inclinándose un poco para saludar al marqués. No diré una palabra de nuestro encuentro. Pero me permitiréis que guarde mi opinión sobre la dama de que se trata, y cuyo nombre evito pronunciar en la calle. Al mismo tiempo que iban hablando los dos interlocutores llegaron al boulevard de los Capuchinos. Luego que estuvieron en la plaza de la Magdalena, detúvose el effendi maravillado ante una tienda de flores, donde se podían admirar magníficos rosales de Java, y magnolias, en todo su brillante verdor. —He aquí, dijo, arbustos del Oriente. Y preguntó el precio de una magnolia y de un ramo de flores color de púrpura. La vendedora no desconfió ni la bolsa ni la vanidad del hijo de Osman. Este pagó con largueza los dos arbustos, y pidió un coche de plaza y un mozo de cuerda. —Amigo mio, dijo á este último, vais á colocar estas dos cajas en el carruaje, donde también subireis. Aquí teneis las